

Un projet pour la sauvegarde des oiseaux à La Décapole

Les interventions en éducation à l'environnement mises en place par les EUL ne se limitent pas à nos bâtiments : elles s'invitent aussi dans les écoles et d'autres lieux. À l'école maternelle La Décapole de Wickersheim, le projet Protéger l'Environnement J'adhère (PEJ) a été mené au cours de l'année scolaire 2021/2022 pour sensibiliser les enfants à la préservation des oiseaux du verger de l'école.

Avec l'aide de l'animatrice nature de La Vie en Vert, un projet complet a été conçu pour sensibiliser les enfants à l'importance de la protection des espèces. Plusieurs initiatives ont été menées au fil des saisons : installation de nichoirs, nourrissage des oiseaux dans le verger et dans le village durant tout l'hiver.

Au printemps, les élèves de CM2 se sont joints au projet en plantant des haies dans le verger, favorisant ainsi un environnement propice au retour des oiseaux. Depuis lors, ceux-ci sont de nouveau présents dans le verger.

Le projet a connu un moment exceptionnel au printemps 2024, lorsqu'un couple de



Sophia Baltzer, directrice



AGENDA



24 et 25 mai

Week-end de préparation des séjours d'été
Les équipes d'animation se retrouvent pour finaliser la préparation des séjours.

14 juin

17h-22h – Fête "Arts et Flam's" au château des EUL
Venez partager un moment convivial avec musique, animations, tartes flambées et stands d'artisans et artistes locaux.

SÉJOURS D'ÉTÉ
Il reste des places sur ces deux séjours !

CAMP JUR'AVENTURE
6-19 JUILLET | 14-17 ans | 780 €

Une aventure en pleine nature dans le Jura ! Camping, baignades, randonnées, cuisine en équipe, jeux, découvertes culturelles et moments d'échange. Transport en minibus depuis Neuwiller-lès-Saverne.

LE GRAND KIFF RESPIRE, ESPÈRE

25-29 JUILLET | 14-20 ans | 150 €

Un grand rassemblement protestant à La Force (Dordogne), avec louange, débats, jeux et rencontres inspirantes. Transport organisé depuis Strasbourg.

**BESOIN D'UN COUP DE POUCE FINANCIER ?
DES AIDES SONT POSSIBLES POUR FACILITER LA PARTICIPATION. CONTACTEZ-NOUS !**

LES EUL FÊTENT LEURS 100 ANS !

En 2026, les EUL célébreront un siècle d'engagement auprès des jeunes ! Un grand week-end festif est en préparation pour la Pentecôte, du 22 au 24 mai 2026.

SAVE THE DATE ! PLUS D'INFOS À VENIR...

Et aussi...

Les EUL organisent des week-ends et rencontres pour les groupes de catéchisme, jeunes et écoles du dimanche, ainsi que des formations et voyages pour les 17-30 ans.

Nos maisons accueillent vos événements (classes vertes, fêtes, séminaires...). En réservant chez nous, vous soutenez notre projet associatif !

Infos & inscriptions : 03 88 70 00 54 - info@eul.alsace
www.eul.alsace | Facebook @EUL

Cet agenda ne présente qu'une partie de nos activités. Les EUL organisent des week-ends et rencontres pour groupes de catéchisme, jeunes et écoles du dimanche.

Pour les 17-30 ans : formations et voyages. Nos deux maisons sont aussi disponibles pour accueillir des classes vertes, fêtes de famille, événements associatifs et entreprises. En choisissant nos lieux pour vos événements, vous contribuez à soutenir notre projet associatif.

RETROUVEZ TOUT NOTRE PROGRAMME D'ACTIVITÉ SUR NOTRE SITE INTERNET
www.eul.alsace
ou sur notre page Facebook.

Soutenez les EUL

Notre association ne fonctionne que grâce à la générosité de ses fidèles donateurs. C'est grâce à vous que les enfants ont pu se retrouver et vivre des temps forts tout au long de l'année. Soyez-en remerciés.

Don des particuliers : 66% du montant du don déduit de votre impôt sur le revenu (IR), dans la limite de 20% de vos revenus imposables. **Mécénat d'entreprise :** 60% du montant du don de l'entreprise peut être déduit de l'impôt sur les sociétés (IS), dans la limite de 5% du chiffre d'affaires annuel hors taxe.

Vous pouvez faire un don par courrier ou par carte bancaire via www.helloasso.com/associations/eul

Le QR code ci-dessous vous permet d'accéder au don en ligne.



LES ÉCHOS

LETTRE AUX AMIS DES EUL • Avril 2025

Édito

Espérer, en vert et contre tout

de découvrir des ressources pour sortir de l'indifférence face à l'exclusion, quelle que soit sa nature. Le témoignage d'Odile et de sa fille Lise nous rappelle que, pour nos jeunes, il existe des séjours inoubliables qui forgent leur personnalité et le goût du bien commun. Sans oublier les oiseaux de Wickersheim revenus en éclaireur dans l'espace de l'école : ils nous rappellent que c'est en créant des conditions plus favorables que certaines choses peuvent changer.

En cette période de Pâques, nous pouvons nous rappeler que nous avons des ressources pour que la vie l'emporte sur la mort : l'espérance offerte par le Christ vivant. L'espérance, c'est bien plus que l'espérance. L'espérance compte sur les conditions plus favorables (comme la chance...). Mais l'espérance nous rend acteurs : elle ne repose pas sur la chance ou les circonstances, mais sur la certitude que même si dans le présent nous n'en voyons encore rien, au bout, la vie l'emportera. C'est pourquoi nous y travaillons déjà.

En changeant nous-mêmes, nous contribuons modestement au changement du visage de notre prochain et donc du monde. Espérer c'est croire en vert (*) et contre tout.

Marc-Etienne Berron
vice-président du comité

Nouvelle présidente des EUL



J'ai récemment accepté la présidence des EUL, un engagement que je perçois comme un honneur et une responsabilité face aux défis actuels des adolescents, exacerbés par les crises sociétales. Les EUL apparaissent plus que jamais comme un espace essentiel de ressourcement et de rencontre.

Je suis éducatrice spécialisée, chargée de projet en formation transfrontalière à l'ESEIS de Strasbourg, étudiante en études interreligieuses et faisant partie de l'équipe du Réseau Virage dont la mission est de lutter contre les radicalisations violentes. On pourrait dire que ma carrière est une véritable mosaïque d'engagements, où chaque pièce contribue à un tout cohérent et dédié à l'accompagnement des jeunes et de leurs familles.

Catherine Schneider (nouvelle présidente) et Jean-Luc Hauss (ancien président).

Les EUL combinent éducation populaire, valeurs protestantes et conscience écologique, offrant aux jeunes un cadre unique pour se ressourcer, rencontrer d'autres jeunes et s'ouvrir au monde. Les moments passés aux EUL sont conçus pour être des souvenirs joyeux, encourageant le développement de qualités humaines et une vision plus positive du monde.

Cette mission marque un nouveau chapitre pour moi, soutenue par un bureau engagé, une équipe dynamique, des bénévoles et des salariés. J'ai à cœur de perpétuer les valeurs de convivialité et de partage, faisant des EUL un lieu essentiel pour accompagner les jeunes vers un avenir meilleur.

Catherine Schneider,
présidente des EUL

Deux générations aux EUL : une histoire de transmission et de passion

Lise, 15 ans, vient aux EUL depuis ses 6 ans. Sa mère, Odile BASLER, orthophoniste, a connu l'association bien avant la naissance de Lise. Elle partage ses souvenirs et ce qu'elle a voulu transmettre à sa fille.

Odile, quel a été votre premier contact avec les EUL ?

J'étais en 6^e quand une amie m'a proposé un week-end aux EUL. J'ai tout de suite été enchantée par l'atmosphère du lieu : ces grands arbres dans la cour qui semblent veiller sur les personnes et ces si belles bâtisses. Je me suis sentie à l'aise grâce au respect, à la bienveillance, à l'écoute et à la créativité qui y régnait. Et puis, les activités étaient géniales ! J'y suis revenue pour des week-ends et des colos.

Quels souvenirs vous ont le plus marquée ?

Difficile de choisir ! Ce qui me revient, ce sont ces moments de connexion parfaite, d'être heureuse avec des gens chouettes dans un cadre exceptionnel. J'ai adoré cette nuit à la belle étoile près d'un étang : discussions sous la voûte céleste, rires... J'avais 13-14 ans, mais je n'ai rien oublié ! Il y a aussi ce chantier pour jeunes au Herrenstein : des heures à gratter les pavés, arracher les « indésirables » et refaire le monde. Les EUL s'engageaient déjà pour la nature, et ça me touchait. Tous ces moments m'ont apporté une impression de vie intense et beaucoup de joie. Ces périodes nous aident à nous construire grâce aux autres.

Qu'est-ce qui vous a donné envie d'inscrire votre fille ?

Lise a passé son premier week-end aux EUL à 6 ans, sur le thème de Noël, avec les enfants de mon amie d'enfance. Elle avait hâte d'y retourner et a enchaîné les week-ends, les colos dans le château et les mini-camps dans le parc. Venir l'été aux EUL est non négociable pour elle : on bloque toujours les dates à l'avance !

Qu'est-ce que les EUL vous ont apporté en tant que maman ?

Je peux dire que je suis émue et heureuse de voir les yeux pétillants de Lise quand elle part aux EUL, comme une continuité de ce que j'ai pu y vivre là-bas. Je suis ravie pour elle, en confiance de la laisser partir et vivre de belles expériences.

Nous avons de beaux échanges "mère-fille" au sujet de nos souvenirs de vacances et de nos expériences et sur nos vécus et ressentis. Savoir que dans ce monde pas toujours évident à vivre, il y a ces îlots possibles pour les jeunes, avec de belles valeurs et la présence de personnes bienveillantes et motivées, cela m'apporte de l'espoir et de l'apaisement.

Lise, qu'est-ce que tu trouves aux EUL ?

Des aventures et des rencontres, toutes différentes et que j'ai adorées !

Merci pour tout cela !

Propos recueillis par Béatrice Hammann



Deviens un héros, deviens une héroïne : un projet inspirant qui grandit !

Deviens un héros, deviens une héroïne : un projet inspirant qui grandit !

Depuis 2017, le projet "Deviens un héros, deviens une héroïne" porte une ambition forte : sensibiliser les jeunes de 12 à 18 ans à la lutte contre le racisme et les discriminations, en les encourageant à devenir acteurs du changement. Conçu en partenariat avec les UCJG-YMCA Alsace et l'association "Comprendre et s'engager", ce projet d'exposition interactive est aujourd'hui développé exclusivement par les EUL et ne cesse de grandir, touchant un public toujours plus large.

Un succès grandissant, des interventions variées

"Deviens un héros, deviens une héroïne" est bien plus qu'une exposition : c'est une expérience immersive qui engage activement les jeunes. Tout au long du parcours, les participants discutent, bougent, se mettent dans la peau de personnages, portent des lunettes... Le dispositif sollicite à la fois la réflexion, le corps et les émotions, tout en s'appuyant sur une dynamique d'intelligence collective.

Construit autour de trois modules, le parcours décrypte les mécanismes des préjugés et des discriminations, tout en ouvrant des espaces de discussion et en proposant des outils concrets pour agir.

Dès sa conception, le projet a mobilisé des équipes interdisciplinaires : pasteurs, enseignants, psychologues, animateurs... Son contenu, laïc et apolitique, permet d'intervenir aussi bien en paroisse que dans les établissements scolaires et les lieux d'éducation populaire.

Depuis son lancement, plus de 9 000 jeunes ont participé aux animations, que ce soit dans des collèges, lycées, groupes de catéchisme, formations BAFA ou conseils municipaux de jeunes. Rien qu'en 2024, plus de 800 jeunes ont vécu l'expérience dans le Bas-Rhin.

Une enseignante souligne : "Cet outil développe la réflexion critique des élèves tout en favorisant l'échange et l'interaction.

L'exposition leur a permis d'aborder des thématiques complexes avec des outils concrets et adaptés à leur âge. L'impact a été immédiat, et plusieurs ont exprimé leur volonté d'agir à leur niveau."

Un projet en pleine expansion

Face à l'engouement qu'il suscite, "Deviens un héros, deviens une héroïne" poursuit son développement. De nouveaux partenariats avec l'Église Protestante Unie de France (EPUDF) et l'association Campus à Colmar permettent désormais de présenter l'exposition dans le Haut-Rhin et dans des paroisses partout en France.

Plusieurs axes de développement sont à l'étude : la fabrication de nouveaux exemplaires pour répondre à la demande croissante, une mise à jour scientifique du contenu, la création d'un kit de ressources bibliques et théologiques pour les paroisses, le lancement d'un site internet dédié.

Cependant, un enjeu crucial se profile : à partir de septembre 2025, le poste d'animatrice communautaire chargée de la mise en œuvre du projet n'est pas assuré. Sans ce poste clé, l'organisation des interventions, la formation des animateurs et la coordination des actions risquent d'être fortement réduites, compromettant la portée du projet.

Comment contribuer ?

Vous êtes enseignant, animateur, pasteur ou membre d'une association ? Accueillez l'exposition dans votre structure et offrez aux jeunes une expérience transformatrice !

Par ailleurs, toute contribution financière permettra d'assurer la poursuite et le développement du projet, afin qu'un maximum de jeunes puisse en bénéficier.

Soutenez "Deviens un héros, une héroïne" et participez à la construction d'un monde plus juste et solidaire !

Barbara Siéwé, pasteure coordinatrice du projet